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LAS DOS ARMAS
CORONILLA Y SANTO 

ROSARIO, ¿EN QUÉ 
RADICA SU PODER?
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ESTIGMAS: 
¿SON DE DIOS 

O DEL DIABLO?
A LO LARGO DE LA HISTORIA DE LA IGLESIA, VARIAS PERSONAS HAN PRESENTADO 

HERIDAS SIMILARES A LAS QUE SUFRIÓ JESUCRISTO. ¿POR QUÉ OCURRE ESTO?
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Dios ha visitado 
a su Pueblo
(Lc 7,16)

Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis Primada de México

LA VOZ DEL OBISPO
Por Mons. Salvador González Morales

H oy se lleva acabo una 
marcha en varias ciuda-
des de nuestro país, la 
cual quiere ser una ma-

nifestación de la importancia que se da 
a la dignidad de la mujer y el respeto 
por la vida de los niños y las niñas en 
gestación, el primer y gran valor de la 
vida humana que se da en el espacio 
acogedor y seguro del seno materno. 

La intención de esta marcha no es 
tratar de imponer una forma de pensar 
o convencer a los que piensan diferente, 
sino poder externar que muchos mexi-
canos compartimos esta manera de ver 
la vida del ser humano; esta antropolo-
gía se ha descubierto, en nuestro caso, 
de un contacto con la fe cristiana, en la 
que tenemos la certeza de que la pleni-
tud a la que el hombre está llamado la 
encontramos en un hombre perfecto: 
Jesucristo.

Ahora bien, a esta convicción sólo po-
demos llegar a partir de un conocimien-
to y relación con este Hombre, de la 
familiaridad, amistad y amor a Él. De tal 
manera que es fundamental que las 
personas tengan la oportunidad de en-
trar en contacto con Él; por eso, la Igle-
sia vive en medio de las plazas y calles, 
para conformar una familia en la que el 
centro sea Jesucristo, en donde todos 
los hermanos vivan como Él, se hagan 
sus discípulos y experimenten el deseo 
de compartir a otros lo bueno que ha si-
do Dios con cada uno, e invitando a más 
personas para hacer esta experiencia de 
encuentro.

Nuestras parroquias en la Arquidióce-
sis de México tienen esta misión, y el 
Obispo, con la intención de animar, re-
conocer, impulsar y orientar, visita a las 
comunidades parroquiales. La presencia 
del pastor es un momento importante 
para los sacerdotes y las parroquias, 
pues se reaviva su conciencia de la pre-
sencia de Dios por su Hijo Jesucristo, 
bajo la acción del Espíritu Santo. Sin lu-
gar a dudas, se trata de un aconteci-
miento de gracia para la Iglesia 
arquidiocesana.

TRES SON LOS OBJETIVOS QUE SE TIENEN 
PARA LA PRESENTE VISITA PASTORAL: 
1)  Propiciar la cercanía del Sr. Arzobis-
po, y sus Obispos auxiliares, con el pres-
biterio y con los agentes de pastoral que 
sirven en las distintas comunidades.
2) Revitalizar la conversión pastoral de 
las comunidades parroquiales para vivir 
en fidelidad su vocación misionera.
3) Conocer de primera mano las iniciati-
vas positivas, así como los retos pasto-
rales presentes en los diferentes 
ambientes de la Arquidiócesis de 
México.

Vale la pena destacar que las comuni-
dades se están preparando para esta vi-
sita, con encuentros y asambleas, de tal 
manera que lo que se dará a conocer es 
real y son las inquietudes de quienes 
son parte de la vida en las comunida-
des, sea que participen o no de la vida 
litúrgica de la Iglesia.

VISITA PASTORAL EN LA 
ARQUIDIÓCESIS DE MÉXICO

El esquema a seguir en cada visita es 
muy sencillo pero muy rico; en primer 
lugar, se visitará alguno de los ambien-
tes que están presentes en el territorio 
parroquial y que el sacerdote atiende o 
trabaja pastoralmente; después vendrá 
un encuentro fraterno y cotidiano al 
compartir los alimentos con el o los sa-
cerdotes de la parroquia. Por la tarde 
vendrá un dialogo con el Consejo de 
Pastoral Parroquial y los grupos parro-
quiales; posteriormente la Celebración 
de la Eucaristía; y finalmente un en-
cuentro con los jóvenes de la parroquia.

Cuántas necesidades tiene nuestra 
ciudad, cuántos problemas, cuántos 
conflictos. Ante ello, los discípulos de 
Jesús estamos invitados a descubrir po-
sibilidades que sacien las necesidades, 
soluciones que resuelvan los problemas, 
ser protagonistas y artesanos de paz; es 
por eso que necesitamos una Visita Pas-
toral, para ofrecer lo que tenemos, como 
lo externaban los apóstoles Pedro y 
Juan al hombre paralítico junto a la 
puerta del templo: “Yo no poseo plata ni 
oro, pero te doy lo que tengo: ¡en nom-
bre de Jesucristo, el Nazareno, levántate 
y camina! (Hch 3,6). 

El Señor nos conceda, con la fuerza 
de su Palabra, ver a los miembros de 
nuestra Iglesia particular experimentar 
este milagro de levantarse de sus pos-
traciones para seguir caminando como 
mensajeros de la Buena Noticia.
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E ste 3 de octubre, miles de personas saldrán a las calles a manifestar pú-
blicamente que es necesario proteger a la Mujer y a toda Vida. A la Mujer, 
porque no es justo que haya sido relegada en temas políticos, sociales, 
laborales, científicos, y tantos otros en los que está llamada a aportar su 

feminidad a este mundo, con todo el talento e inteligencia que tiene; y a toda vida, 
porque no debe caerse en un falso debate entre los proyectos de la mujer y la vida que 
está naturalmente preparada a desarrollar en su vientre. 

Así como la más bendita de las mujeres, la Virgen María, dio un Sí a Dios para con-
vertirse en madre, a pesar de tener todas las circunstancias en contra, las mujeres 
pueden dar un Sí a la Vida, y la Sociedad debe dar un Sí a las mujeres, a la que tiene 
vocación para la soltería, y la que se casa, a la que decide trabajar y dedicar sus talen-
tos al servicio profesional, y la que dedica gran parte de su vida a cuidar de una fami-
lia y de sus hijos; a la que mantiene un hogar con su esfuerzo y a la que lo hace 
acompañada de su esposo. Todas merecen el amor de la sociedad, pues Dios ya les 
ha amado desde antes de que nacieran. 

La Marcha por la Mujer y la Vida nos 
sacude, nos despierta de nuestra comodi-
dad, y nos dice, de frente, que nos toca a 
cada uno de nosotros hacer algo, por las 
mujeres y por la protección a la Vida. No 
basta con opinar, no basta con marchar, 
hay que actuar.

Médicos, científicos, profesores, políticos, jueces, artistas, deportistas, obreros, em-
presarios, líderes religiosos; todos, absolutamente todos, estamos llamados a aportar, 
cada uno desde su propia trinchera, lo que le toca, para fortalecer la agenda de pro-
tección a la Mujer y a la Vida.

Los frutos pueden ser muchos en una red social gigante, si todos aportan lo co-
rrespondiente. Ese es el acuerdo social al que estamos llamados los católicos, los fie-
les laicos en el mundo. No es válido dar una opinión y continuar la vida como si no 
nos afectara en nada la realidad social; siempre hay alguien a quién ayudar, siempre 
hay investigaciones y leyes qué mejorar para evitar la injusticia. Nadie puede derro-
tarse por una realidad que puede ser cambiada y mejorada, por los y las más 
vulnerables. 

Nuestra sociedad debe convertirse. Para proteger a cada mujer embarazada, cada 
hombre debe asumir su responsabilidad y la de la vida naciente, pues es su propio 
hijo quien está creciendo en el vientre de ella; y la mujer requiere del amor y de 
compañía del varón. El Papa Francisco nos recuerda: “A los padres, Dios les concede 
el gran privilegio de elegir el nombre con el que Él llamará cada uno de sus hijos por 
toda la eternidad.”

Existen signos positivos que resaltan la belleza y la altísima dignidad de la vida. 
Numerosas personas, grupos y organizaciones emprenden iniciativas de ayuda y apo-
yo a las personas más débiles; muchos esposos acogen la vida de sus hijos con gran 
alegría y responsabilidad; existen muchos gestos cotidianos de acogida, sacrificio y 
cuidado desinteresado en las familias, hospitales, orfanatos y asilos. Existe también 
una sensibilidad contraria a las guerras, aversión a la pena de muerte y acciones por 
el planeta.

Recordemos siempre estas importantes palabras del Santo Padre Francisco: “A ca-
da mujer embarazada quiero pedirle con afecto: Cuida tu alegría, que nada te quite el 
gozo interior de tu maternidad. Ese niño merece tu alegría.”.

¿Qué sigue después de la marcha?

La Marcha por la Mujer 
y la Vida nos sacude, 

nos despierta.

EDITORIAL
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ESTIGMAS: 
¿DE DIOS 
O DEL DIABLO?
A lo largo de la historia de la Iglesia, varias 
personas han presentado heridas similares a 
las que sufrió Jesucristo. ¿Por qué ocurre esto?

Por P. José de Jesús Aguilar

@desdelafemx 

A lo largo de la historia de la Iglesia, 
cientos de santas y santos han 
vivido en carne propia las heri-
das que sufrió Jesús en su ca-

mino al Calvario. 
De forma inexplicable para la ciencia, las 

lesiones provocadas por la corona de espinas 
y los clavos de la cruz han aparecido en la 
cabeza, manos y pies de estos hombres y 
mujeres de Dios, que han llevado una vida de 
santidad. 

Pero, ¿estas heridas –conocidas como es-
tigmas- son suficientes para determinar la 
santidad de una persona? ¿Cómo saber si son 
obra de Dios, lesiones autoinfligidas o trabajo 
del Maligno? 

A continuación, te presentamos todo lo que 
tienes que saber sobre los estigmas: 
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Por *P. José de Jesús Aguilar

@desdelafemx 

¿Qué se sabe 
de los estigmas?

LA PALABRA ESTIGMA se deriva del latín 
stigma y se refiere a las heridas que apa-
recen en algunas personas como imitación 
de las sufridas por Cristo en su Pasión. Las 
de las manos y pies recuerdan las heridas 
provocadas por los clavos; la del costado 
provocada por la lanza, y las de las sienes 
a causa de la corona de espinas. 

Los estigmas generalmente aparecen 
acompañados de intensos dolores y han 
aparecido en personas que manifiestan su 
deseo de unirse física y espiritualmente a 
la Pasión de Cristo. Por eso, parte funda-
mental de los mismos son los dolores y 
aflicciones que conllevan. 

Si se presentaran sin causar dolor, serían 
simples apariencias sin sentido.

ESTIGMAS VISIBLES E INVISIBLES
Hay casos en que los estigmas son invisibles 
y sólo se puede saber que se tienen por el 
sufrimiento que provocan. Un ejemplo de 
ellos son los que tuvieron Santa Catalina de 
Siena y Santa Catalina de Ricci. 

Ambas religiosas los habían tenido vi-
sibles, pero, por humildad, pidieron a Dios 
que no se vieran. Su petición fue concedida, 
y los estigmas desaparecieron, pero no así 
los dolores.

Las manifestaciones de sangre en los 
estigmas son diversas. Algunos estigmas 
sangran copiosamente, pero otros no pro-
vocan una sola gota.

DIVERSIDAD DE DURACIÓN
Algunos estigmas son permanentes, otros 
aparecen y desaparecen sólo en periodos 
relacionados a la Pasión de Cristo, como 
la Semana Santa. A estos se les llama pe-
riódicos. Finalmente, hay estigmas transi-
torios que aparecieron sólo una vez y 
desaparecieron después de un breve 
tiempo. 

El Padre Pío de Pietrelcina tuvo los es-
tigmas durante 50 años, pero desapare-
cieron milagrosamente en el momento de 
su muerte.

¿DON DE DIOS O DEL MALIGNO?
Su explicación tiene tres vertientes. Puede 
tratarse de un don que Dios concede a 
quienes han pedido unirse más profun-
damente a la Pasión de Cristo. En otros 
casos, las heridas pueden ser causadas por 
el mismo sujeto mediante la acción de su 
imaginación, aunada a emociones muy 
vivas que pueden reproducir en él las llagas 
de Cristo. 

En este segundo caso, las personas ten-
drían el mérito de aceptar la prueba, pero 
su causa no sería sobrenatural (el Papa 
Benedicto XIV opinó que la imaginación 
o un gran deseo pueden acelerar o retardar 
las corrientes nerviosas, pero que no había 
constancia de su acción sobre los tejidos); 
un último caso podría ser por influencia 
demoníaca, con la intención de engañar 
al estigmatizado para hacerlo caer en 
soberbia. 

En caso de que el estigmatizado siga 
un proceso de canonización, sus estigmas 
no son considerados como signos de san-
tidad ni como milagros.

*El autor es sacerdote de la 
Arquidiócesis de México. 

Son tres los 
más comunes:

1. Los médicos no logran 
curar las heridas. 

2. Las heridas no emiten 
olores fétidos.  
En este caso hay sólo una 
excepción conocida: santa 
Rita de Casia, cuya herida 
causada en la frente por 
una espina de la Corona 
de Cristo, despedía un olor 
insoportable pero nunca 
supuró ni causó alteración 
mórbida de los tejidos. 

3. A veces las heridas 
emiten aromas perfumados 
(como en el caso de Juana 
de la Cruz y la beata Lucía 
de Narni).

SÍNTOMAS

En algunos 
casos los 

estigmas son 
invisibles, sólo 

provocan 
sufrimiento. 
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San Pío 
de Pietrelcina

Al poco tiempo de ser ordenado 
sacerdote, recibió los estigmas de 
Cristo que, además de provocarle 
dolor físico durante 50 años, fueron la 
causa de una serie de problemas que 
afectaron su vida, pues fue calumniado 
en el sentido de que él se había hecho 
estas heridas. Recibió además varios 
dones que resultan inexplicables, 
como son la capacidad de leer las 
conciencias, la curación mediante la 
oración y la bilocación.

San Francisco 
de Asís

Es considerado el primer santo 
con estigmas. En el año 1224, 
durante un ayuno de 40 días que 
realizaba en el Monte Alvernia como 
preparación para la fiesta de san 
Miguel Arcángel, San Francisco de Asís 
recibió las heridas de Cristo.
“De repente vio una visión de un 
serafín, un ángel de seis alas en 
una cruz. Este ángel le dio el don 
de las cinco llagas de Cristo”, narró 
un compañero franciscano que le 
acompañaba. 

Santa Margarita Bays

Como camino para alcanzar al 
Señor eligió la cotidianeidad de la 
familia. Fue costurera, vivió una vida de 
oración y recogimiento.
En 1853 fue operada de cáncer 
intestinal. Los tratamientos eran muy 
invasivos, así que empezó a rezar a la 
Virgen María, rogándole que la curara 
para que sufriera de otra manera. 
Un año después quedó ligada para 
siempre a la figura del Cristo sufriente 
en la Cruz, pues le aparecieron los 
estigmas, que sabiamente ocultó de 
las miradas indiscretas.

Santa Rita  
de Casia

En su vida pasó por distintos 
momentos: fue esposa y madre, 
luego viuda, y finalmente religiosa. 
Fue en esta etapa donde tuvo uno de 
los estigmas de la Pasión de Cristo.
En el convento, después de haber 
escuchado un sermón de san Jacobo 
de la Marca, pidió a Dios que la uniera 
a su Pasión, y recibió los estigmas de 
la corona de Cristo. De la herida surgía 
un mal olor, y eso hizo que la apartaran 
de la comunidad de religiosas, 
confinándola como una leprosa 
en una zona aislada.

Santa Catalina  
de Siena

Fue una gran mística, 
predicadora y escritora, razón 
por la cual, Paulo VI la declaró como 
una de las Doctoras de la Iglesia. 
En 1374 ayudó a atender a los 
enfermos de la peste, y el 1 de abril 
de 1375 recibió varios estigmas que 
le provocaban mucho sufrimiento, 
aunque es su cuerpo no se notaban.

5 
TEMA DE PORTADA/

santos 
con estigmas
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Periodista y director del periódico 
católico El Observador de la actualidad.

CULTURA/EN ALIANZA CON 

Por JAIME SEPTIÉN*
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Utopías regresivas

E n un diálogo reciente, soste-
nido al interior de un templo 
de Cádiz (sur de España) el 
ex presidente de gobierno 

Felipe González habló de las “utopías re-
gresivas”. Citando al ex presidente de Brasil, 
Fernando Henrique Cardoso, subrayó que 
“las utopías regresivas son una estupidez”. 
Y lo son. El ex mandatario español ponía 
por caso un país en que se decía que si lo 
de los setenta del siglo pasado había fun-
cionado, pues entonces había que volver 
a los setenta del siglo pasado. Matar al 
neoliberalismo con el “neopobrismo”. Es 
decir, matar la desigualdad promoviendo 
la pobreza pareja para todos, menos para 
los gobernantes “revolucionarios” (a los que 
González llamó “robolucionarios”). Como 
si en 50 años, los años de cambios más 
acelerados en la historia de la humanidad, 
nada hubiera pasado. 

Toda ideología que quiere imponerse 
a la realidad es un desastre. En nombre de 
la idea totalitaria (los fanáticos, como decía 
Amos Oz, solamente saben sumar hasta 
uno) se borra la realidad.  Y si se lleva al 
terreno de la salud no solo es una estupi-
dez, es un crimen. ¿Cuándo, por el amor 
de Dios, se va a dejar de usar la utopía 
regresiva y afrontar la realidad de quienes 
—jóvenes, niños, el presente y el futuro del 
país— necesitan la vacuna? No la Abdala 
ni la Soberana II, sino la que funciona, 
aunque sea de origen neoliberal. La que 
puede inyectar la verdadera esperanza de 
un país unido, luchando para que todos 
tengan una vida buena.

La Virgen reconciliadora 
de México y las Américas

CARTA DEL PAPA FRANCISCO POR EL BICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA 

E l Papa Francisco se ha 
hecho presente en es-
te bicentenario me-
diante una carta 

dirigida al arzobispo de Monterrey 
y presidente de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano, Rogelio Ca-
brera, a todos los obispos, a las au-
toridades civiles y al pueblo de 
México.

En la carta, el Papa afirma que 
celebrar la independencia “es afir-
mar la libertad, y la libertad es un 
don y una conquista permanente”.  
El pontífice ve en esta celebración, 
“una ocasión propicia para fortalecer 
las raíces y reafirmar los valores que 
los construyen como nación”.  Para 
fortalecer las raíces “es preciso ha-
cer una relectura del pasado, tenien-
do en cuenta tanto las luces como 
las sombras que han forjado la his-
toria del país” Por lo que hay que 
purificar la memoria reconociendo 
los errores del pasado.

UN PERDÓN DE IDA Y VUELTA
Ya en anteriores ocasiones, dice el 

Papa Francisco, sus antecesores y 
él mismo “hemos pedido perdón por 
los pecados personales y sociales, 
por todas las acciones u omisiones 
que no contribuyeron a la evange-
lización”.   Sin embargo, y para “pu-
rificar la memoria”, no se pueden 
“ignorar las acciones que, en tiempos 
más recientes, se cometieron contra 
el sentimiento religioso cristiano de 
gran parte del Pueblo mexicano, 
provocando con ello un profundo 
sufrimiento”.

PASAR LA PÁGINA
El Papa afirma que no se evocan los 
errores del pasado para quedarse 
ahí, en el pasado. Al contrario: “hay 
que aprender de ellos y seguir dando 
pasos, vistas a sanar las heridas, a 
cultivar un diálogo abierto y respe-
tuoso entre las diferencias…” 

Finalmente,  destaca la presencia, 
incluso como símbolo de la Inde-
pendencia mexicana a la Virgen de 
Guadalupe, quien  “dirigiéndose de 
modo particular a los más pequeños 
y necesitados, favoreció la herman-
dad y la libertad, la reconciliación y 
la inculturación del mensaje cristia-
no, no sólo en México sino en todas 
las Américas”. 

Por  El Observador / Redacción

@observacatholic 
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Por ALBERTO QUIROGA

@desdelafemx 

PIÉNSALO 
DOS VECES 

PARA LOS QUE USAMOS equipos tecnológi-
cos, que somos casi todos, el término ac-
tualización se ha vuelto muy común, 
aunque no siempre se comprende: Es 
necesario siempre contar con la última 
versión para tener disponibles todas las 
capacidades de un equipo.

Cuando un equipo está desactualizado, 
su rendimiento puede ser deficiente e in-
cluso, bastante limitado, la tecnología avan-
za constantemente y requiere de esas 
adecuaciones constantemente.

Actualización Imagina tu vida diaria y compárate con 
cualquier equipo, una laptop o un teléfono 
celular. A pesar de lo imponentes que se 
vean, tú eres mucho más importante, pero 
a veces esto se nos olvida y nos quedamos 
un tanto olvidados de nosotros mismos y 
de quienes nos rodean.

Pregúntate: si tu teléfono celular lo ac-
tualizas constantemente, qué pasa con tu 
vida: ¿La actualizas?, ¿platicas con quienes 
te rodean o te limitas a simplemente con-
vivir? Por poner un simple ejemplo, tus 
hijos van cambiando de amistades, ¿sabes 
con quiénes se juntan?, ¿qué es lo que 

quieren?, ¿qué están buscando?
Que sigamos viviendo diariamente no 

significa que estemos actualizados. Las 
situaciones cambian, los problemas mutan 
y no siempre somos los mismos. 

Si no estamos al pendiente de mantener 
vivas nuestras relaciones con quienes de-
cimos amar, podríamos llevarnos la sor-
presa que, por no estar actualizados, 
descubramos que hemos dejado de ser 
importantes para ellos.

Sería una pena que por no estar al pen-
diente, dejemos de ser importantes para 
quienes amamos.

SANTA MISA
DOMINICAL
12:00
HORAS
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VIDA Y FE/

@AleMSosaE 

CIELO Y TIERRA

ALEJANDRA MA. SOSA ELÍZAGA

¿de veras no se tiene media hora en todo 
el día?), y por eso vale la pena mencionar 
algunas razones para hacer un hueco en 
nuestro horario para rezar la Coronilla y 
el Rosario:

El Santo Rosario fue dado por la Virgen 
María, a santo Domingo de Guzmán, en 
el año 1200. Con su rezo se han terminado 
sequías, pestes, guerras (de hecho, la Igle-
sia celebra a Nuestra Señora del Santo 
Rosario el 7 de octubre, conmemorando 
que, por rezarlo, se obtuvo la victoria en 
la batalla de Lepanto). 

Por su rezo se han reconciliado ene-
migos, se han transformado situaciones 
que parecían irremediables. Los exorcistas 
aseguran que Satanás odia el Rosario por-
que le arrebata almas que iban a conde-
narse. San Juan Pablo II decía que el 
Rosario era su oración favorita. Lo llamaba 
‘compendio del Evangelio’, porque al re-
zarlo meditamos en la vida de Jesús y de 
María. Conviene saber también que la 
Virgen hizo quince extraordinarias pro-
mesas para quienes recen el Rosario, entre 
ellas, que obtendrán su especial protec-
ción y grandes gracias; que los pecadores 
se convertirán, que los justos crecerán en 
virtud y no morirán sin el auxilio sacra-
mental; y que sacará pronto del Purgatorio 
y hará gozar de gran gloria en el Cielo a 
las almas devotas del Rosario

Por su parte, la Coronilla de la Divina 
Misericordia fue dictada a santa Faustina 
Kowalska (a quien la Iglesia celebra este 
5 de octubre), por Jesús, que prometió 
que al rezarla se conseguirá la paz; que 
quien la rece, aunque sea una sola vez en 
la vida, obtendrá grandes gracias y su alma 
no perecerá, sino gozará de Su misericor-
dia en la hora final. Y que si se reza junto 
a un moribundo, recibirá su alma no como 
Justo Juez, sino como Salvador 
Misericordioso.

Desde que se difundió el Santo Rosario 
en el siglo XIII, todos los Papas y santos 
(incluidos muchos Papas santos), han 
amado rezarlo. Y desde que se difundió 
la Coronilla, también se ha extendido su 
devoción por todas partes.

¿Te preocupa que en el mundo las co-
sas anden muy mal? ¿Que haya terrorismo, 
violencia, desunión familiar, pobreza, 
confusión de valores, sufrimientos sin 
aparente final? ¿Quisieras que ya se ter-
minara la pandemia? ¿Y qué estás hacien-
do al respecto? No pongas de pretexto 
que hay tanto que hacer que no puedes 
hacer nada. ¡Puedes hacer mucho y diario! 
Tienes la Coronilla y el Rosario, dos armas 
prodigiosas que pueden transformar las 
cosas, que pueden tocar corazones, hacer 
palanca para mover al mundo, cambiar 
las situaciones. ¿Vas a aprovecharlas?, ¿o, 
por alguna banal razón, vas a dejarlas 
arrumbadas en un cajón?

GUARDA ESTOS ENLACES:
Cómo rezar la Coronilla, paso a paso:
bit.ly/1WvcsqS

Cómo rezar el Rosario paso a paso:
bit.ly/3ixUJxs

S i en una película de acción, el 
personaje bueno recibiera un 
arma poderosísima, especial-
mente diseñada para vencer 

a todos sus adversarios, por imponentes 
que fueran, sería una enorme tontería, una 
verdadera locura que la guardara sin usar, 
y se dejara aplastar, ¿no crees?

Los espectadores, sentados al borde 
de las butacas y con la boca llena de pa-
lomitas, se pondrían a gritar, como si los 
oyera:  ‘¡¡¡saca el arma!, ¡tonto, no te dejes 
derrotar!!’

Pero eso no sucede en las películas, 
pues los héroes nunca cometen el error 
de desaprovechar el arma que los puede 
salvar.

No ocurre en el cine, pero lamentable-
mente sí en la vida real.

Como católicos, tenemos a nuestra 
disposición dos armas muy poderosas, 
que recibimos nada menos que de María 
y de Jesús.

Me refiero al Santo Rosario y a la Co-
ronilla de la Divina Misericordia, dos armas 
de oración que pueden ayudarnos eficaz-
mente en nuestro diario combate espiri-
tual, porque nos mueven a conversión, 
nos animan a edificar en nuestro mundo 
el Reino de Dios, a interceder por otros, 
a vencer toda tentación.

Dos armas que desgraciadamente mu-
cha gente desperdicia miserablemente, 
alegando que le falta tiempo, que nunca 
se acuerda, que le da flojera, que no las 
sabe rezar.

En el fondo son pretextos que muestran 
que no se tiene conciencia de la impor-
tancia de darse tiempo (el Rosario puede 
tomar veinte minutos, la Coronilla cinco, 

Son dos armas prodigiosas
que pueden cambiar las cosas.

Rosario y Coronilla: 
2 poderosas armas
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Por P. EDUARDO LOZANO

UNA NOCHE NUBLADA de invierno nos oculta 
la probable luna y las permanentes estre-
llas del firmamento, entonces la obscuridad 
se hace más tremenda y el frío invade con 
mayores ganas, a menos que estemos a la 
orilla del mar y en zona tropical se sentirá 
frescura pero no será menos noche ni me-
nos oscuridad… SI CON LAS NUBES vienen 
rayos y centellas amenazando lluvia, y si 
además la plática no va más allá de cuentos 
truculentos y leyendas terroríficas, y no 
tenemos el fuego de una hoguera ni algo 
qué cenar calientito y sabroso, pues el 
asunto ya se pone peor, y si en ese mo-
mento empieza el terremoto, todavía más 
“pior”… ASÍ PARECEN LOS DÍAS conque sep-
tiembre acaba y octubre comienza y no 
por cuestiones metereológicas sino por la 
situación en general que estamos viviendo 
por todos los rumbos y que se complican 
por factores humanos: inseguridad, fraudes, 
politiquerías, escándalos, demandas, inun-
daciones, dictadores, deslaves, delincuencia 
organizada o institucionalizada, trombas, 
marchas violentas, protestas más violentas, 
enfrentamientos mucho más violentos, 
¡uf !… ES NETA REALIDAD de este planeta -y 
ciertamente también en algunos otros que 
estén habitados- que todo ser vivo sea 
vulnerable, que esté expuesto a riesgos de 
todo tipo; de hecho, debemos seguir con-
siderando la vida -¡toda vida!- como es-
pecialísimo escalón en el ascenso casi 
infinito que parte desde lo invisible/ma-
terial (como la fuerza de gravedad) hasta 
lo invisible/inmaterial (como el pensamien-
to o el amor), y que cruza por todo lo vi-
sible, lo palpable, lo medible y que es objeto 
de la ciencia experimental… EN EL HORI-
ZONTE de la vida humana -y algo se com-
parte con algunas especies de seres vivos 
superiores- la vulnerabilidad no es mera-
mente biológica, como sucede en lombri-
ces o arañas; ¡como especie humana 
estamos particularmente expuestos a que 

nuestra psicología nos juegue chueco y 
suframos lo que no sufren ni charales ni 
anémonas ni lagartijas!… IGNORO SI ALGÚN 
científico habrá estudiado o quiera inves-
tigar sobre la depresión en caracoles ma-
rinos o sobre la esquizofrenia en 
murciélagos o búhos siberianos; y aunque 
hay una rama de la biología que se enfoca 
en el comportamiento animal (se llama 
etología), seguirá habiendo un abismo entre 
lo que propiamente se llama psicología 
(enfocada a la especie humana) y lo que 
algunos llaman “psicología comparada” y 
que se enfoca -en general- al comporta-
miento animal de especies que hemos 
logrado domesticar… DIOS CREADOR DE 
TODO lo visible y lo invisible (preciosos 
términos que domingo a domingo repeti-
mos), nos ha dado una condición del todo 
especial y del todo susceptible a los más 
grandes ideales y realizaciones como a los 
más tremendos sinsentidos y defectos; sólo 
así me explico que haya quienes entregan 
su vida con generosidad ilimitada (¡mil 
gracias!) y también haya quienes reclaman 
tales o cuales “derechos” y van destruyendo 
cuanto encuentran a su paso al hacer una 
marcha por las calles de cualquier urbe… 
POCOS DATOS PRECISOS tenemos de los que 
se han llamado “pueblos del mar” y que 
asolaron hace muchos siglos el oriente del 
Mediterráneo, y que causaron estragos 
entre fenicios, egipcios, micenos, y otros 
más; entre historia y leyenda cabalga aquel 
personaje cuyo nombre hacía temblar al 
más parado (Atila, ¡ay, nanita!), pero que se 
detuvo en Mantua sin cruzar el río Po y 
luego de que el Papa San León le saliera 

al encuentro, pues el emperador ya había 
corrido a esconderse; y la lista de agresores 
y vándalos no acabaría y hasta se amplía 
con lo que nos ha tocado ver en este pre-
sente casi caótico… NO ES UN IDEAL que se 
organicen grupos llamados “autodefensas”, 
ni es lo mejor que un ciudadano de a pie 
haga justicia con su propia mano ante 
agresiones y violencia sufrida; de ahí que 
resulta más escandalosa la ausencia de 
una autoridad debida que sea garante del 
orden y del respeto entre grupos antagó-
nicos, o ante criminales de todo tipo: me 
atrevo a decir que unos son vándalos por 
acción, y otros lo son por omisión, de modo 
que resulta tan malo el pinto como el co-
lorado… ES MUY PROBABLE QUE tú -amable 
lector- estés viviendo -como yo, pobre 
escritor- una etapa de inestabilidad, de-
presión o angustia o incertidumbre o “loke-
sea”, y que se agrava por todo lo anejo a 
la pandemia, por lo que sucede a nivel 
familiar (enfermedad, desempleo, muerte) 
y que zarandea nuestra triste fragilidad 
psicológica (en efecto, parece una inter-
minable noche con tormenta y terremoto 
de pilón), y nos lleva a comportamientos 
inesperados e incómodos… PERO, PERO, 
PERO, (¡hay que decirlo con todas sus letras 
y con cierto sonsonete de antimalicia!) por 
muy negra que sea la noche y por muy 
frío que sea el invierno, tendrán que dar 
paso a un nuevo día, a una reluciente pri-
mavera, a otra oportunidad para salir ade-
lante y enriquecidos con la experiencia 
que dan las adversidades… POR BELLA RA-
ZÓN que debemos seguir entendiendo, 
Jesús puso como última petición del Pa-
drenuestro lo que constituye semilla de 
esperanza, garantía del amor de Dios, inicio 
de una nueva y mejor etapa, anticipo de 
la Vida Eterna y vitamina que nos fortale-
cerá para superar toda “depre” y cualquier 
sinsabor: ¡Líbranos del mal! (excelente pe-
tición que siempre requiere tu acción, 
¿eh?)…

Por muy frío que sea el invierno, 
tendrá que dar paso a un nuevo día. 

angelusdominical@yahoo.com.mx

OPINIÓN /
ANGELUS DOMINICAL



3 de octubre de 2021 www.desdelafe.mx12 desdelafe.oficial desdelafemx desdelafe DesdelaFeOficial

Jesús nos conduce al principio, 
como un camino de salvación.

COMPRENSIÓN DEL EVANGELIO/

¿Por qué Jesús prohibe el divorcio?

L a enseñanza de Jesús sobre 
el divorcio puede parecer de 
un rigor extremo. Más cuan-
do la sociedad ha terminado 

por adecuarse a una práctica diversa. ¿Es 
en realidad una doctrina vigente? ¿No 
podríamos adaptarnos a las exigencias de 
las circunstancias y aceptar que no es 
posible atender en esto al Señor? En tiem-
pos de Jesús, la misma Ley de Moisés lo 
permitía. ¿Para qué ir más lejos?

El mismo Jesús nos da la pista del peso 
de su enseñanza. También en sus tiempos 
habían terminado por ceder. La explica-
ción de esa práctica, sin embargo, no se 
podía remitir a Dios. La causa de su per-
misividad era la dureza de corazón. Señal 
precisa de una actitud humana que ha 
terminado por cerrarse a Dios, al menos 
en una faceta de la vida, y que por lo tanto 
se orienta desde criterios ajenos a los que 
constituyen la propia naturaleza. La au-
toridad en esto del Señor se expresa con 

vigor: llega a corregir a Moisés. Llega a 
corregir la cultura de su tiempo. ¿Por qué?

Sólo la verdad nos hace libres. Sólo en 
la fidelidad a lo que somos encontramos 
la plenitud. Jesús dice que en el principio 
no fue así. Y retoma la verdad radical de 
la vocación humana al Matrimonio, a la 
unión de la carne para establecer un vín-
culo profundo, que es imagen de la misma 
comunión divina. Complementariedad 
integral que es tarea de realización hu-
mana. Violentarla no puede sino acarrear 
graves daños al mismo hombre.

Jesús nos conduce al principio, como 
un camino de salvación. El designio divino 
sobre nosotros es hermoso. Por supuesto 

que nos perdona en nuestros errores. Nos 
ayuda a sanar el corazón endurecido y 
nos orienta a levantarnos de la postración. 
Pero no nos miente, sobre todo cuando 
está en juego la santidad.

Los mismos discípulos se vieron con-
frontados, al punto de que en privado 
volvieron al tema. Y Jesús llegó a ser más 
radical. No solo explicó la raíz perversa 
de la ley mosaica en el corazón endure-
cido, sino puso en evidencia la condición 
de adulterio en que se caía ante una nueva 
unión. Inquietantes palabras, que ponen 
en evidencia el dramatismo de las frac-
turas humanas y cuán lejos pueden po-
nerse del designio original de Dios.

La segunda escena nos lleva de alguna 
manera al principio. Los niños. Al abra-
zarlos, al señalarlos como principio de 
responsabilidad social y misionera, se abre 
un hermoso camino ajeno a todo tipo de  
egoísmo.

En su pureza se puede percibir la ruta 
de las posibilidades humanas. Hay que 
comprometerse para que las nuevas ge-
neraciones puedan conocer la belleza del 
designio divino y no terminen por endu-
recer su corazón.

COMENTARIO

Por P. JULIÁN LÓPEZ AMOZURRUTIA 

@desdelafemx 

Del santo Evangelio (Mc 10, 2-16)

En aquel tiempo, se acercaron a Jesús unos fa-
riseos y le preguntaron, para ponerlo a prueba: 
“¿Le es lícito a un hombre divorciarse de su 
esposa?”

Él les respondió: “¿Qué les prescribió Moi-
sés?” Ellos contestaron: “Moisés nos permitió el divorcio 
mediante la entrega de un acta de divorcio a la esposa”. Je-
sús les dijo: “Moisés prescribió esto, debido a la dureza del 
corazón de ustedes. Pero desde el principio, al crearlos, Dios 
los hizo hombre y mujer. Por eso dejará el hombre a su pa-
dre y a su madre y se unirá a su esposa y serán los dos una 
sola cosa. De modo que ya no son dos, sino una sola cosa. 

Por eso, lo que Dios unió, que no lo separe el hombre”.
Ya en casa, los discípulos le volvieron a preguntar sobre 

el asunto. Jesús les dijo: “Si uno se divorcia de su esposa y se 
casa con otra, comete adulterio contra la primera. Y si ella se 
divorcia de su marido y se casa con otro, comete adulterio”.

Le acercaban niños para que los tocara, pero los discí-
pulos les regañaban. Jesús, viendo esto, se enojó y les dijo: 
«Dejen que los niños vengan a mí y no se lo impidan; por-
que el reino de Dios pertenece a los que son como ellos. 
Les aseguro: el que no reciba el reino de Dios como un niño 
no entrará en él». Y tomaba en sus brazos a los niños, y los 
bendecía poniendo las manos sobre ellos. Palabra de Dios.
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C iertamente en el Evangelio 
del día de hoy se plantea 
un problema serio y muy 
actual. Jesús declara que 

la Ley de Moisés condescendió al divorcio 
porque el pueblo de Dios tenía un corazón 
muy duro, una incapacidad de comprender 
el sentido del plan de Dios. Bajo esta per-
sepectiva, la dureza, la incapacidad no 
proviene de Dios sino de la humanidad 
que se encuentra en circunstancias de 
pecado. El proyecto de Dios es que un 
hombre y una mujer se unan y formen 
una sola carne. Esta es la característica 
del Matrimonio conocida como unidad. 

Si nos fijamos bien en el discurso de 
nuestro Señor Jesucristo, él enuncia el plan 
original, la unidad permanente, estable, 
entre un hombre y una mujer. Pero, en su 
enseñanza, introduce un nuevo elemento 
sobre el cual no transige esto es que la 
persona pretenda iniciar un proceso de 
unidad con otra pareja, a esto llama sin 
ambages, adulterio. 

Visto en el contexto, el adulterio, sería 
un acto de injusticia en contra de la pri-
mera pareja, la cual ha sido despedida. En 
el texto del Antiguo Testamento que habla 
sobre el divorcio (Dt 24,1-3) la única pre-
cisión que se hace es que, si la mujer 

despedida tomara un segundo marido y 
éste la repudiara o muriera, ella no podría 
regresar al primer marido pues sería una 
abominación. 

El Deuteronomio no enuncia el derecho, 
de quien despidió a la primera mujer, de 
tomar una segunda. Solo menciona a la 
que ha sido repudiada. La condescenden-
cia de Dios, que Jesús aplicó a lo largo de 
su vida pública no se refiere a los princi-
pios. Lo que Dios planeó desde el principio 
es universalmente válido, y es Dios mismo 
quien garantiza la posibilidad de su cum-
plimiento. Jesús declaró: “lo que para los 
hombres es imposible, para Dios es posi-
ble” (Lc 18,27). Cuando Jesús dijo, “sean 
perfectos como vuestro Padre celestial es 
perfecto” lo dijo en serio y, en ningún pa-
saje o discurso, le escuchamos contradecir 
estas cosas. 

Sin embargo, ante una mujer sorpren-
dida en adulterio, él no aconsejó que la 
lapidaran, sin más, al contrario, dijo, “aquel 
que esté libre de pecado que arroje la 
primera piedra” (Jn 8,1-11) Después de unos 
minutos nadie la había lapidado ni con-
denado, entonces Jesús, haciendo uso de 
su condescendencia misericordiosa, le dijo 
“yo tampoco te condeno, vete en paz y no 
vuelvas a pecar”. 

La condescendencia de Dios, que Jesús 
aplicó a lo largo de su vida pública no se 
refiere a los principios.

En el tema del divorcio, ¿dónde radicó 
la condescendencia de Jesús?

SUBSIDIO 
DE LA PALABRA 
DE DIOS

DESCÁRGALO 
GRATUITAMENTE

Instrucciones
Descarga en tu celular 
un escaner de códigos 
QR. Los hay tanto en 
Google Play como en 
App Store.

Escanea con la 
aplicación el código 
QR que aparece al 
final de esta columna.

Aprende más sobre la 
lectura del Evangelio 
de este domingo.

Materiales  
ESTE ES EL CÓDIGO 
PARA DESCARGAR 
LOS SUBSIDIOS.

•Consejos teológicos-pastorales 
para apoyar a los sacerdotes en la 
elaboración de su homilía.
•Recursos para que los laicos 
comprendan de manera óptima la 
Palabra de Dios cada domingo.
•Luces para entender el 
Evangelio desde diferentes 
ópticas: familiar, juvenil, 
catequética, liturgia y más.

Lecturas de la Misa del 
3 de octubre de 2021
DOMINGO XXVII DEL
TIEMPO ORDINARIO 

Por MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

scmsmtz7@gmail.com

CULTURA BÍBLICA
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@desdelafemx

Por JUAN JESÚS PRIEGO
Sacerdote, periodista y escritor de la Arquidócesis de San Luis Potosí.

LETRAS MINÚSCULAS

V oy a revelarle un secreto, 
señor. ¡Oh, por favor, no 
ponga usted esa cara de 
misterio! En realidad, tal vez 

ni siquiera se trate de un secreto, sino de 
una de esas cosas que la humanidad co-
noce y practica desde tiempos inmemo-
riales. Esto que voy a decirle tal vez lo 
hayan descubierto otros antes que yo, y 
quizá hasta se encuentre ya debidamente 
consignado en algún libro de sociología o 
de otra ciencia por el estilo. En todo caso, 
juro a usted que no lo he leído en ninguna 
parte y que se trata, por decirlo así, de un 
descubrimiento que he hecho por mí mis-
mo y sin la ayuda de nadie. 

He aquí brevemente enunciado el prin-
cipio del que hablo: “Entre dos personas 
socialmente importantes, juzgamos más 
importante al que nos trata mejor”. Perdone 
que haya recurrido al uso de las comillas, 
pero de alguna manera tenía que enfatizar 
la novedad de mi descubrimiento. 

Y ahora, si me lo permite usted, vaya-
mos al terreno práctico, es decir, a los he-
chos y a los ejemplos. Supongamos que 
los señores M. y N. son igualmente impor-
tantes y que ambos poseen, por alguna 
razón, idénticos cargos. Supongamos que 
los dos son, por ejemplo, obispos de la 
Iglesia o senadores de la República. 

Pero, ¿me sigue usted, señor? Supon-
gamos, pues, que se trata de dos obispos. 
Uno de ellos, el primero, nos dispensa un 
trato glacial, distante y hasta cierto punto 
indiferente; para decirlo ya, apenas nos 
saluda, y cuando le preguntamos algo a 
duras penas nos responde. Ahora bien, si 
este fuera el caso, ¿qué sentiríamos al ver-
nos tratados de ese modo? Experimenta-
ríamos, o dígame usted si no, una cierta 
desazón, y hasta es probable que nos arre-
pintiéramos por haber tenido la osadía de 

acercarnos a él. El corazón nos late fuerte 
en el pecho y nos sentimos ultrajados. 
Poseídos de tales sentimientos, nos aleja-
mos encogidos, cual si en el fondo quisié-
ramos desaparecer; pero he aquí que 
apenas hemos caminado unos pasos cuan-
do se nos pone enfrente el segundo per-
sonaje que, en nuestro caso, para simplificar 
el discurso, es también un obispo. Por no 
dejar, lo saludamos, aunque sin mucho 
entusiasmo, pues la experiencia anterior 
nos enseñó que no debemos andar por la 
vida saludando a gente que nada quiere 
saber de nosotros. Mas, ¡oh sorpresa!, éste, 
por el contrario, nos recibe cordialmente, 
esbozando una sonrisa y palmeándonos 
el hombro. Parece que le hemos interesado 
o, en todo caso, que no le hemos sido in-
diferentes. ¡Qué bien! Este hombre ha re-
conocido nuestra dignidad y por eso nos 
sentimos con él profundamente agrade-
cidos. ¿Cómo es que hasta nos ha pregun-
tado cómo nos llamamos, en qué 
trabajamos y qué clase de comida 
preferimos? 

-Así que Juan –dice repitiendo el nom-
bre que acabamos de decirle-. Muchos 
grandes hombres se llamaron como usted. 
Imagino que estará usted orgulloso del 
nombre que lleva. Juan significa “Dios sal-
va”. ¿Lo sabía? 

En realidad, ya lo sabíamos, pero no 
importa. Nos gusta que este personaje nos 
haga plática y nos arrulle con la suave mú-
sica de su voz. ¿Qué importa si lo que nos 
dice son ya cosas sabidas por repetidas? 

Pero supongamos, señor, que el tiempo 
pasa y que, llegado el momento, debemos 
emitir en público un juicio acerca de estos 
dos hombres tan distintos. ¿Qué diremos 
entonces? Del primero nada bueno, y hasta 
es posible que nos mostremos hostiles con 
respecto a él diciendo que no nos 

El secreto

explicamos cómo es que haya podido llegar 
a hacerse con cargo tan importante. Al 
segundo, en cambio, le desearemos que 
llegue a Papa si es obispo, o a presidente 
si es senador. Y si me permite proseguir 
con los ejemplos, permítame citarle uno 
tomándolo de una página evangélica que 
seguramente no le será desconocida. 

Una vez, Jesús se encontró por ahí a un 
hombre llamado Felipe y le dijo: “Sígueme”. 
Felipe lo siguió. Y cuando éste, más tarde, 
se topó en el camino con un amigo suyo 
llamado Natanael, le dijo como quien co-
munica una gran noticia: “¡Hemos encon-
trado al mesías! Es Jesús, el hijo de José, 
el de Nazaret”.

Natanael se resiste a creer y se limita a 
citar un dicho muy popular en aquellos 
contornos: “Pero, ¿puede acaso salir algo 
bueno de Nazaret?”. Le dijo Felipe: “Ven y 
lo verás”. Ahora bien, viendo Jesús que 
Natanael se le acercaba, le dijo a modo de 
bienvenida:
“-¡He aquí a un israelita de verdad!”.
Por supuesto que Natanael debió de sen-
tirse profundamente halagado, pues ¿quién 
no va a desear que lo traten tan cortés-
mente? Con todo, preguntó: 
-¿De qué me conoces? 
Jesús le respondió: 
-Antes de que te llamara Felipe, te vi debajo 
de la higuera.
Respondió entonces Natanael: 
-Maestro, tú eres el hijo de Dios, tú eres el 
rey de Israel (Cf. Juan 1, 43-49).

Cuando era yo más joven, señor, no 
encontraba la razón de por qué Natanael 
reaccionó de este modo y dijo al Señor 
cosas tan subidas. Si apenas acababa de 
conocer a Jesús, ¿no era desproporcionado 
llamarlo rey de Israel? Pero ahora lo com-
prendo. Natanael se había sentido objeto 
de un gran interés por parte de Jesús, y al 
decirle éste: “Te vi debajo de la higuera”, 
sencillamente lo desarmó, si puedo expre-
sarme así. 

¿Lo ve usted, señor? Hay gente en este 
mundo que se cree importante y trata a 
los demás con frialdad y displicencia, pero 
la verdad es que las cosas funcionan exac-
tamente al revés: los demás sólo son im-
portantes para nosotros cuando son 
capaces de demostrarnos que también lo 
somos para ellos. 

OPINIÓN/



3 de octubre de 2021www.desdelafe.mx 15desdelafe.oficial desdelafemx desdelafe DesdelaFeOficial

LA FUNDACIÓN PONTIFICIA Ayuda a la Iglesia 
Necesitada (ACN) invita el 18 de octubre a 
parroquias, guarderías, escuelas y familias 
a participar un año más en la iniciativa “Un 
millón de niños rezando el rosario”. El 

objetivo de la campaña de oración es la 
paz y la unidad en todo el mundo y animar 
a los niños a buscar apoyo y sostén en 
Dios en tiempos difíciles, como explica el 
cardenal Mauro Piacenza, presidente de 
la fundación ACN.

Este año la iniciativa resalta la figura de 
san José, citando en sus textos partes de 
la carta “Patris corde” – “Corazón de Padre”, 
con la que el Papa Francisco declaró un 
Año Jubilar que se clausurará el 8 de di-
ciembre.  La campaña de este año anima 
a los niños a rezar “de la mano de María y 
bajo el amparo de san José”.  

El cardenal Piacenza recuerda que san 
José, patrono de la Iglesia, “es un gran ejem-
plo para nosotros de cómo Dios puede 
encauzar todo hacia el bien, a través de 
nuestra oración, nuestra fidelidad y nuestra 
obediencia a Su Palabra”.

“Un millón de niños rezando el rosario” 
batió un récord de participación en 2020 

al unirse a la oración niños de 136 países, 
entre ellos Siria, Irak, México, Armenia, 
Papúa Guinea, Nigeria o la República De-
mocrática del Congo. Sólo a través de la 
página web se registraron más de 509 mil 
personas. 

La página web la fundación ACN pro-
porciona material gratuito para rezar en 
parroquias, colegios, grupos de niños o 
familias. El paquete disponible contiene 
como cada año instrucciones sobre cómo 
rezar el rosario, reflexiones para niños sobre 
los misterios del rosario y una consagración 
de los niños a la Madre de Dios. Ingresa a 
www..acn-mexico.org

Un millón de niños 
rezando el Rosario

Por  Fundación Pontificia Ayuda 
a la Iglesia Necesitada (ACN)

@ACNMex 

MUNDO/EN 
ALIANZA CON 

 El francés Pierre Fouquier, sacer-
dote de la parroquia de Saint Marc es 
al mismo tiempo, uno de los bombe-
ros de Joué-lès-Tours, comunidad 
ubicada en la región centro de Fran-
cia. Aunque en sus labores realiza 
actividades tan diferentes, para el 
padre están profundamente 

vinculadas. “Cuando me pongo el 
uniforme de bombero, el sacerdote 
es invisible, pero para mí, es muy 
fuerte para poder realizar concreta-
mente los escritos del Señor”, dijo a 
La Nouvelle Republique. Con el per-
miso de su obispo, este padre ha po-
dido compaginar ambos trabajos..

La iglesia de San Pío X, en Todoque apenas 
tenía 60 años y ha quedado destruida luego 
de ser arrasada por la lava del volcán de La 
Palma, en España. De acuerdo con el sitio An-
tena 3, los bomberos abrieron zanjas y pusie-
ron vallas como obstáculos para la lava, pero 
no pudieron salvar el templo. La buena noticia 
es que las imágenes y otras pertenencias fue-
ron sacadas días antes por el párroco Alberto 
Hernández, quien también es encargado de 
otras tres iglesias cercanas. El obispado piensa 
ya en reconstruirla en cuanto sea posible. 

BREVES
DEL MUNDO
Sacerdote y bombero voluntario

La iglesia que se llevó la lava

Escanea          
EL CÓDIGO QR O VISITA 
ACN-MEXICO.ORG PARA 
MÁS HISTORIAS

Francia

España
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VOZ DEL PAPA/

EL PASADO 29 DE SEPTIEMBRE, día en que 
la Iglesia conmemora a San Miguel, San 
Gabriel y San Rafael, el papa Francisco 
invitó a los católicos a invocar siempre la 
protección de los Arcángeles. 

En su mensaje final durante la Audien-
cia General de este miércoles, el Santo 
Padre recordó que cada uno de ellos rea-
lizó una misión especial en la historia de 
la salvación y, por esta razón, debemos 
encomendarnos a ellos, para seguir su 
ejemplo y cumplir cabalmente la misión 
que Dios nos da.

“La fiesta –dijo el Papa- de los Arcán-
geles Miguel, Gabriel y Rafael, junto con 
la fiesta de los santos Ángeles Guardianes, 
es una invitación a estar siempre atentos 
a los planes divinos y su manifestación”.

Francisco recordó por qué debemos 
encomendarnos a cada uno:
-A San Miguel Arcángel, que lucha contra 
Satanás y los malos espíritus.
-A San Gabriel Arcángel, que trae las bue-
nas nuevas del Señor.
-A San Rafael Arcángel, que cura y acom-
paña en la búsqueda del bien.

“Con su ayuda –insistió- ustedes tam-
bién pueden ser mensajeros de la gracia 
y la misericordia del Señor”.

“Invoquemos su protección, para que, 
con ayuda de la gracia divina, podamos 
cumplir la misión que el Señor nos enco-
mienda y seamos testigos de su miseri-
cordia con toda nuestra vida”.

“Encomiéndense 
a los Arcángeles”
Por DLF Redacción

@desdelafemx  

¿Por qué encomendarnos a ellos?

E n un mensaje previo a la Jor-
nada Mundial de la Juventud 
(JMJ) Lisboa 2023, el Papa 
Francisco llamó a los jóvenes 

católicos de todo el mundo a levantarse y 
dar testimonio de las Obras del Señor.

“También tú puedes ser testigo de las 
obras que Jesús ha comenzado a realizar 
en ti”, les dijo el Papa en una bella carta.

Este es el primero de tres mensajes que 
enviará el Papa a los jóvenes católicos antes 
de la JMJ. En él, los anima a levantarse y 
realizar 6 acciones concretas:

1. LEVÁNTATE Y TESTIMONIA TU EXPERIENCIA 
de  ciego, que ha encontrado la luz, que 
ha visto el bien y la belleza de Dios en sí 
mismo, en los otros.

2. LEVÁNTATE Y TESTIMONIA EL AMOR . Y 
también el respeto que es posible instaurar 

“Joven –escribe el Papa 
Francisco en su mensaje- tú 
puedes ser testigo de Jesús”.

6 llamados del 
Papa a los jóvenes

Por DLF Redacción

@desdelafemx  

en las relaciones humanas, en la vida fa-
miliar, en el diálogo entre padres e hijos, 
entre jóvenes y ancianos.

3. LEVÁNTATE POR LA JUSTICIA SOCIAL, la 
verdad, la honradez y los derechos huma-
nos; por los perseguidos, los pobres y los 
vulnerables, a los que no tienen voz en la 
sociedad y a los inmigrantes.

4. LEVÁNTATE Y TESTIMONIA LA NUEVA MI-
RADA que te hace ver la creación con ojos 
maravillados, que te hace reconocer la 
tierra como nuestra Casa Común y que te 
da el valor de defender la ecología 
integral.

5. LEVÁNTATE Y TESTIMONIA QUE LAS EXIS-
TENCIAS FRACASADAS pueden ser recons-
truidas, que las personas que ya han 
muerto en el Espíritu, pueden resurgir. Que 
las personas esclavas pueden volverse 
libres, que los corazones oprimidos por la 
tristeza pueden volver a encontrar la 
esperanza.

6. ¡LEVÁNTATE Y TESTIMONIA CON ALEGRÍA 
QUE CRISTO VIVE! Difunde su mensaje de 
amor y salvación entre tus coetáneos, en 
la escuela, en la universidad, en el trabajo, 
en el mundo digital, en todas partes.

El Papa Francisco en la JMJ de Panamá; la siguiente será en Lisboa. 
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